E/cn.5/2019/NGO/42 Naciones Unidas



Consejo Económico y Social

Distr. general 8 de noviembre de 2018 Español Original: inglés

Comisión de Desarrollo Social

57º período de sesiones

11 a 21 de febrero de 2019

Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social y del vigésimo cuarto período extraordinario de sesiones de la Asamblea General: Tema prioritario: afrontar las desigualdades y los obstáculos a la inclusión social mediante políticas fiscales, salariales y de protección social

> Declaración presentada por Society to Support Children Suffering from Cancer (MAHAK), organización no gubernamental reconocida como entidad de carácter consultivo por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.



^{*} La presente declaración se publica sin revisión editorial.

Declaración

La organización Society to Support Children Suffering from Cancer (MAHAK) fue creada hace 27 años para apoyar a las familias con niños enfermos de cáncer que necesitan cuidados especiales en las etapas más difíciles de su tratamiento. Con ese fin se adoptaron varias medidas, entre otras el establecimiento de un centro para las familias que se desplazan hasta la capital para que sus hijos puedan recibir tratamiento.

Con el paso del tiempo y la ampliación del proyecto de MAHAK, y en vista de que las necesidades de las familias se habían multiplicado, en 2007 se decidió crear un hospital especializado para ofrecer tratamiento y servicios de apoyo integrales a los niños enfermos de cáncer, con independencia de su género, color y etnia.

Desde entonces, se han tomado las mejores y más modernas medidas para proporcionar diagnósticos, tratamientos y servicios de apoyo de todo tipo a los niños con cáncer y sus familias. Entre las actividades de la organización destaca la puesta en marcha de proyectos conjuntos con expertos y especialistas en el tratamiento del cáncer cuyo objetivo es compartir y aprovechar conocimientos y experiencias.

MAHAK ha elaborado planes detallados para cumplir su misión y ha hecho uso de toda su capacidad para llevar su ideal a la práctica. No obstante, el tratamiento es un proceso largo y complejo en los países de ingresos bajos y medianos, donde los sistemas sanitarios se enfrentan a enormes dificultades para mejorar la atención oncológica, controlar los costos y aumentar la eficiencia del sistema. Entre los países de ingresos altos y los de ingresos medianos y bajos existe una enorme disparidad en lo que respecta al acceso al tratamiento y los resultados obtenidos. Las causas de esta disparidad son, entre otras, el costo, el acceso a la atención, las carencias en términos de personal y capacitación, y la falta de conciencia en la comunidad médica y el público en general. En este complejo entorno, el diagnóstico y el tratamiento desempeñan un papel fundamental.

MAHAK, una organización benéfica que opera en un país de ingresos medianos y sufraga todos sus gastos con donaciones públicas, también se enfrenta a varios desafíos, pues, aunque es cierto que la ampliación de la atención oncológica que se precisa en los países de ingresos bajos y medianos puede llevarse a cabo mediante una planificación adecuada, ninguna organización puede resolver por sí sola los problemas asociados a factores externos.

Entre los factores externos cabe citar la imposición de embargos, que ha dificultado algunos procesos vitales para que MAHAK pueda llevar a cabo su misión, que es ofrecer una atención integral a los niños inocentes enfermos de cáncer y a sus familias.

En la actualidad, las sanciones impuestas unilateralmente al Irán han tenido un efecto debilitador y han imposibilitado en la práctica la transferencia de fondos procedentes de otros países, lo que ha ocasionado una escasez de medicamentos esenciales en el país, con su consiguiente subida de precios, y ha puesto en riesgo la vida de los pacientes con enfermedades graves, especialmente los niños con cáncer. Como organización no gubernamental que recibió en septiembre de 2018 la máxima puntuación (del 97,5%) que otorga la Société Générale de Surveillance (SGS) a las organizaciones no gubernamentales con certificados válidos por sus prácticas de referencia mundial y como organización responsable de la salud y la tranquilidad de más de 17.000 pacientes en tratamiento, quisiéramos compartir nuestra honda preocupación por las sanciones impuestas al Irán, que, al hacer que se dupliquen los gastos, han dificultado enormemente la adquisición de los medicamentos que necesitan los niños con cáncer.

2/3

Para hacer frente a este grave problema, hemos informado al respecto a las organizaciones internacionales dedicadas a los servicios humanos y otros sectores estrechamente relacionados con estos y capacitadas para resolver el asunto. Creemos que será imposible solucionar estos problemas a menos que la humanidad ponga todo su empeño en ello y que las organizaciones responsables de formular políticas planifiquen medidas para eliminarlos sin importar las fronteras, a fin de promover la idea de que es necesario proporcionar un amor universal a todas las personas del planeta.

Ahora que muchos países se esfuerzan en adoptar un mecanismo de pago que mitigue el efecto de las sanciones, las organizaciones internacionales pueden tomar medidas de emergencia parecidas para hacer frente a los problemas de salud pública que se planteen en el futuro.

En esa misma línea, el famoso poeta iraní del siglo XIII escribía:

Los seres humanos son miembros de un todo,

Creados a partir de una misma esencia y alma.

Si un miembro sufre,

Todos los demás se verán afectados.

Quien no comparte el dolor ajeno

No es digno de llamarse humano.

18-18927 3/**3**